

# EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

## CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 6 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

## SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas 1 PESETA al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

## FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7<sup>45</sup> mañana, 2<sup>15</sup> y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla: 3 (mixto), 7<sup>15</sup> mañana, y 5<sup>15</sup> tarde.

De La-Puebla á Palma: 3<sup>30</sup> (mixto), 7<sup>40</sup> m., y 5<sup>40</sup> t.

De La-Puebla á Manacor: 7<sup>40</sup> m., 2<sup>45</sup> y 5<sup>40</sup> (mixto) t.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1<sup>30</sup> tarde.

## SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—El tránsito de san Bonifacio, mártir. San Poncio, mártir, en Francia.

Los santos mártires Víctor y Corona, en Siria, en tiempo del emperador Antonino: Víctor fué atormentado con varios y horribles suplicios por mandato del juez Sebastian; Corona, que era mujer de un soldado, maravillada de la constancia de Víctor, comenzó á llamarle en alta voz *Bienaventurado*, y vió luego dos coronas que bajaban del cielo, destinadas la una para Víctor, y la otra para ella; y asegurando esto á presencia de todos los circunstantes, habiéndola atado á dos árboles, los soltaron, y la partieron en dos pedazos. Víctor fué degollado.

Las santas mártires Justa Justina, y Enequina, en Cerdeña.

San Pascual I, papa, en Roma, el cual hizo sacar de las grutas los cuerpos de muchos santos Mártires, y los colocó suntuosamente en diferentes iglesias.

San Bonifacio, obispo de Fierento en Toscana, prelado ilustre que, segun refiere san Gregorio papa floreció desde la niñez en santidad y milagros.

San Pomponio, obispo, en Nápoles de Campaña. San Pacomio, abad, en Egipto.

CULTOS.—Mañana miércoles.—En Santa Catalina de Sena continúan las Cuarenta Horas, siendo la exposicion á las seis, en seguida se rezará la primera parte del Rosario, á las once la segunda, y al anochecer la tercera, el ejercicio del mes de María, y la reserva.

CORTE DE MARÍA.—En Santa Catalina de Sena, á la Virgen del Tránsito.

## SECCION NACIONAL.

### LA REVOLUCION

Así como cuando el aire se carga de emanaciones subsigue la tormenta, que purifica la atmósfera así en el orden social sucede con la revolucion que, á semejanza de la tempestad, limpia con su torbellino cuanto altera el orden natural de cosas é inficiona el estado actual de las naciones y los pueblos para gozar despues de un período de calma.

No la España sola presente hoy día esa tormenta, que se teme por sus efectos, sino la Europa entera ve levantarse las primeras brumas que condensándose poco á poco forman la negra nube que se agita con sordo ruido como queriendo arrasar con su fragor desde las regiones heladas del polo hasta el estrecho de Gibraltar, en cuyas espumosas ondas repercuten los ecos de esa revolucion tan sangrienta como la que cerró el último período del siglo anterior.

Y es que la sociedad se ahoga en un aire ateo, pero tan corrupto y fétido, que no encuentra otro medio más eficaz para salir de él, que esas sacudidas, en donde, chocando todos los elementos, producen un rayo devastador y una lluvia torrencial que arrastra al mar los motores de todos sus males. Así observamos que por doquiera y en todas las naciones se oyen augurios de una lucha, que parece extenderse hasta los confines del mundo; óyense vagos rumores de aprestos para ella; temores en los altos centros; amenazas y tirantez de todas las disposiciones: Entre tanto, los pueblos ven sobre sí enormes impuestos; las gentes de armas un período de sangre, y aquí y allí se fragua, se conspira por unos, se halaga y dan honores, rentas y riquezas por otros, sacrificando el grito de la conciencia, la voz del deber y los principios tanto políticos como religiosos.

Merced á los bienes de la Iglesia y de los pueblos, se ha despertado una sed tan desmedida de riquezas, que el hombre sacrifica cuanto hay de más santo en la tierra, sucediéndose por ello y cual esla-

bones de una larga cadena, la desmoralizacion á la impiedad sin que nadie intente detener la desbordada carrera de su corriente, ni con la voz del deber, ni aun con la religion.

Vimos los pueblos ayer laboriosos, sencillos y respetando sus leyes y sus creencias; Vémoslos hoy soñadores, divididos y sin más dios que su egoismo, á su pesar avasallados por quien más atrevido, suspicaz ó fuerte los aprisione, estruje y esprima; claman hoy por una nueva ley, y mañana esa ley es el baluarte de sus nuevos opresores.

El comercio, fuente de riqueza de las naciones, decae lentamente y es absorbido por algunos centros que se imponen tiránicamente, sin que se tenga en consideracion, á la vista de su monopolio, tanto industrial que perece, tantos hijos que piden trabajo y proteccion, porque los que deben mirar por ellos reciben su presa de aquel, digámoslo así, despojo comun.

Subsigue á esto lo carestía de artículos; ya el bracero no puede levantar las cargas de su familia y empiezan sus aspiraciones; vienen las huelgas, el aumento de salarios conoce que puede esperar más y sueña ser potentado, se engrie y el trastorno penetra en su familia, y con él la ruina y la miseria.

Ha sonado un grito que hiere dulcemente los oídos de tantos hambrientos; grito que lanza la serpiente ocultándose entre olorosas flores, para herir el corazón de los incautos; y este grito le halaga, porque con él ve un mundo de color de rosa, una vida de deleites y lo escribe en su corazón. ¡La igualdad!

Iguales el rey y el pastor; iguales el grande y el chico; iguales en poder, en riquezas, en honores, iguales en todo; y para ello clama la division de la propiedad, porque aspira á una parte de lo que posee el potentado, y mira con ávidos ojos cuanto le rodea y quiere tener. Ve la resistencia á sus absurdos de los propietarios, y su ceño se frunce, torva mirada lanza en su rededor y de sus labios se escapa una diabólica sonrisa que indica claramente que ha pensado en el puñal, en el incendio, en la matanza.

Tan desastrosos efectos han seguido al *yo haré liberales* de cierto hombre tristemente célebre en nuestra España, y desde entonces conmueven las naciones en sus cimientos, derrúmbanse los tronos, y los pueblos gimen, porque para la estabilidad de una ley fundada en malos principios, había que avasallar el principio de todo orden social, ó sea la religion.

Y en efecto, viértese con infames libelos mil doctrinas heréticas é impías, hácese el escarnio y mofa de todos los dogmas, persigüense y degüellan á los ministros del altísimo, introdúcense las filosofías ateas é impía de nuestro siglo en todos los colegios y poco á poco se levantan de tan perniciosas doctrinas el indiferentismo, la duda y la impiedad.

Llegados á este punto y cuando se mira el porvenir de los reinos no vislumbramos en el horizonte otra cosa que las densas nubes precursoras de furiosa tempestad, que amenaza con su fragor cubrir la tierra de una anarquía sangrienta en la que los monstruos de tanto desorden se acometan, despedacen y destruyan mostrando al mundo la negra faz de aquella falsa doctrina que llevó á las naciones de un error á otro error, y que las inundó de innumerables desgracias.

Pero esas nubes, hasta hoy día lejanas, han cubierto nuestras cabezas; el sordo ruido de la tormenta se escucha, el aire se condensa y la respiracion es tarda y pesada. Más cegado el hombre en sus deleites, embriagado con la presa que tiene en las manos ó no viendo más que las locas aspiraciones de su ambicion, no se advierte su peligro y sigue caminando por esa pendiente que le conduce á la ruina.

Los que permanecemos, á pesar de los embates de este mar alborotado, abrazados á la cruz y sumisos á la Iglesia, y dispuestos y sellar con nuestra sangre nuestra fe y adhesion, contemplaremos

tranquilos la furiosa tempestad, cuyo fragor se mostrará imponente; veremos aniquilarse á esa serpiente de cien cabezas, que en su rabia se despedazará á sí misma; el fuego de sus iras abrasará su corazón y en su agonía verá cual se alza triunfante de nuevo la cruz que intentara avasallar. ¡Oh! su muerte será en todo semejante á su vida; sus exéquias serán los últimos ecos de la revolucion y su sepulcro el desprecio y el olvido.

No negaremos que en las convulsiones del monstruo perecerán, quién sabe, muchos inocentes; más estos serán dichosos, pues al recibir el bautismo de sangre confesando á su Dios, volarán al cielo donde les aguarda una corona de inmortal ventura.

### PROTESTAS Y NUEVAS INIQUIDADES.

La indignacion que ha producido en todos los católicos, y aun en los hombres honrados de las sectas, el despojo de los bienes de la Propaganda por el Gobierno de Humberto, continúa manifestándose en elocuentes protestas. El comité central del *Puesverein*, de Suiza, toda la prensa, incluso la protestante, y diversas corporaciones de los Estados Unidos, combaten enérgicamente el despojo, y presentan al Gobierno de Humberto como á reo condenado por las leyes de todos los pueblos civilizados.

Pero la protesta que acaso sea más afectuosa entre las que nos trae el correo extranjero es la de los Obispos de Escocia.

En 1808 el Cardenal Hawy, decano del Sacro Colegio y último representante de la Casa Real de los Estuardos, legó á la Propaganda un capital destinado á sostener á la Iglesia en Escocia, y la posesion de ese capital es la que con justísimos títulos reivindican hoy los Prelados de Escocia en una exposicion dirigida al Ministro Lord Granville, habiéndole en nombre de 350.000 católicos escoceses.

¿Oirá esto Inglaterra? Es fácil; pero, entre tanto, el Gobierno de Humberto no hace caso de la protesta del Episcopado del mundo entero, ni de las de todos los católicos de todos los pueblos, alentado por la criminal indiferencia de los Gobiernos de Europa, sigue entregándose á su furor anticatólico y cometiendo nuevas iniquidades.

Una carta de Roma que leemos en *Le Monde* dice que se ha notificada al P. Rector de los Penitenciaros apostólicos del Vaticano la conversion de sus bienes; y para comprender el alcance de esta nueva iniquidad, basta fijarse en lo que son los Penitenciaros.

Como los Papas no tienen tiempo bastante para oír la confesion de aquellos penitentes que deberían dirigirse á ellos, ni pueden oírlos en todas las lenguas, han nombrado á los Penitenciaros, con poderes amplísimos, para sustituirles en calidad de Vicarios y capellanes *Capellani Domini Papae*. Pertenece por tanto, á la casa del Papa son *comensales continuos* del Papa, y del Papa reciben habitacion y medios de subsistencia, entre los cuales las rentas de varias tierras concedidas por Clemente XIV, pero sólo en usufructo.

Pues ahora bien: ordenada la conversion de esas tierras, no hay razon para que no se haga lo mismo, cuando al Gobierno de Humberto le acomode, con el Museo, las bibliotecas y los jardines del Vaticano.

¿Puede ser más triste y más intolerable la situacion del Papa?

¿Y puede ser más culpable la conducta de los Gobiernos, especialmente el de España, que ven con la mayor indiferencia cómo se va consumando el despojo de la Iglesia y del Papa, sin enviar una sola palabra de consuelo al Vicario de Jesucristo?

### EL GENERAL GORDON.

Por la vía de Londres, tuvimos ayer noticias del Cairo que confirman la ignorancia más absoluta que reina en la tierra de los Faraones respecto al infortunado conquistador espiritual que, á fuerza de guineas evangélicas, se propuso domeñar la fiera de

los sudaneses. Bien es cierto que el habilísimo gobierno inglés, para suplir lo que falta á su conciencia humanitaria y gubernamental, ha publicado un libro en que figura el despacho último de su representante en Khartum, fecha 16 de abril, por el que da cuenta de su persona. De manera que ha llevado á las almas sensibles el consuelo de saber que, hace veinte y mas días, si la existencia del general se hallaba amenazada, como de ordinario, aun no habían cortado los secretarios del Madhi los hilos que la aunian á la grande, noble y generosa Inglaterra.

Y aun otro consuelo más se ha procurado llevar al espíritu de los ex-suscriptores á la intentada empresa de salvamento, patrocinada por la prensa y lady Burdett Bouts. «Segun noticias del Cairo, decía ayer, se están haciendo preparativos para el envío de refuerzos de tropas inglesas al Alto Egipto, á fin de evitar que el movimiento insurreccional del Sudán se extienda por aquella comarca.»

Estas noticias estípticas de la Agencia Fabra las podremos ampliar nosotros, para inteligencia de los que se compadecen del general, con los siguientes pormenores:

La expedición imaginada por el gobierno de Londres sobre Berber se aplazó en vista del sesgo desfavorable que en aquella plaza tomaron las cosas; pero se hizieron los preparativos necesarios al envío de tropas inglesas en direccion de Khartum por la vía fluvial.

La idea de emplear cipayos no fué aceptada porque los soldados indios no gustan de servir fuera de sus comarcas y, en las campañas últimas del Egipto y el Afghanistan, mostraron siempre descontento.

Por otra parte, en la presente época del año, es fatal para los soldados ingleses el sol del desierto, y se ha pensado en trasportarles con buques, llevados por tierra hasta las alturas de las Cataratas, realizándose así épicas aventuras, que obscurecerán las de Cortés y Pizarro. Baste decir, para que al proyecto ideado se le conceda todo su valor heroico, que la atrevida concepción se ha madurado por Wolseley, el triunfador en Tell-el-Kebir, quien alega en apoyo de su plan militar la práctica de la campaña heroica sostenida contra los indios, en 1870, á las inmediaciones del río Rojo del Canadá.

Después de lo cual, y salvas las reservas con que se deben acoger las menores indicaciones del diario parisiense, *Le Gaulois*, léese en este una nota telegráfica, procedente de Londres, que dice:

«Los preparativos de una expedición al Sudán se conducirán rápidamente, si de Khartum no responden á los últimos mensajes enviados para el general Gordon, por cuya suerte estamos inquietísimos.»

«Si las pruebas hechas para tener noticias de nuestro compatriota no dan resultado, ó si los peligros que el general corre parecen demasiado inminentes, la expedición, que se compondrá de 5.000 hombres de tropas inglesas, partirá de Sint, hácia mediados de junio, y aun antes si lo permite la crecida del Nilo.»

Mandaré la expedición sobre Khartum, llevando instrucciones de lord Wolseley, el general Ghram, que salió de Londres en la mañana del 3 con destino al Cairo.»

#### MADRID 10 DE MAYO.

Ayer sorprendió la *minúscula* á todos los aficionados á descifrar charadas, con la siguiente:

«El gobierno ha recibido ayer» (*anteayer*) «del comandante en jefe del cuerpo del ejército del Norte, el siguiente telegrama:

«Hallándome enfermo desde hace tiempo, y no pudiendo despachar desde hace tres días, entrego hoy el mando al capitán general de las Vascongadas, á quien por ordenanza le corresponde.»

*El Correo* dió la primera solución diciendo:

—«¿Tendremos algún nuevo disgusto?»

*El Imparcial* da hoy la segunda, escribiendo:

—«Tendrán, si acaso.»

Y añade:

«Si el general está mal,

¿qué extraño es que deje el mando?

Ya nos irán explicando lo que tiene el general.»

Allá va la muestra:

Lo que tiene el general es empacho de majada, pues los quesos de Quesada le saben bastante mal.

Lo cual nada tiene de particular, porque á otros les saben á lo mismo.

Por ejemplo, al presidente del Consejo.

Cuya personalidad se va cargando un poquito con las cosas del ministro de la Guerra.

En confirmación de la enfermedad del general Pavía, registramos el siguiente parte facultativo:

«Podemos anunciar hoy que el general Pavía, comandante general del ejército del Norte, ha hecho entrega del mando al capitán general de las Provincias Vascongadas.

Con el carácter de interino ha sido nombrado

para sustituir al general Pavía el director general de la Guardia civil, Sr. Fajardo.

Aunque el general Pavía ha fundado su dejación de mando en razones de salud, las gentes políticas se empeñan en ver en este asunto algo que nada tiene que ver con la salud del comandante en jefe del ejército del Norte.

Claro es que en el ministerio de la Guerra debe de estar la clave del enigma.»

La clave y el misterio.

Ahora las meditaciones corresponden á *El Diario Español*.

El cual quizás no podrá hacerlas, porque le falta la pluma de Lorenzana.

— El mayor cristal de los Estados-Unidos, y tal vez del mundo, ha sido fabricado en Jeffersonville, Indiana, y tiene una superficie de 156 pies cuadrados.

Buen lente pudiera hacerse con ese cristal para ver la situación (desde lejos.)

— Acerca de la catástrofe de Alcedia, publica *El Día* las reflexiones siguientes:

«En vista de los contradictorios datos contenidos en los informes oficiales y de las no más concordantes noticias particulares, casi cabe asegurar que no se llegará á saber con exactitud si el incidente ha sido efecto del mal estado de la vía ó si una mano criminal ha desclavado un carril. Esta explicación es la ménos probable; casi puede calificarse de absurda, pero aunque se admita como posible, no por eso convendríamos con la generalidad en que en tal caso no hay responsabilidad para la compañía; ántes, por el contrario, afirmamos que le cabe mucha, porque de estar dotado el material móvil con alguno de los poderosos frenos continuos que hoy se aplican fuera de España, NO HUBIERA OCURRIDO DESGRACIA ALGUNA; y aun cuando la máquina hubiese descarrilado ántes de recorrer los treinta metros que anduvo por el puente para precipitarse en el río, se habría parado probablemente, sin que dejara los carriles de un sólo wagon de mercancías, y de seguro quedando en la vía todos los viajeros: éstos no hubiesen sufrido ni el menor susto, pues no se apercebían de la causa, por la cual el tren se paraba un poco más rápidamente que de ordinario.»

El uso de los frenos continuos...

Con efecto, deben hacer mucha falta á nuestros ferro-carriles.

Y sobre todo á la empresa.

Pero ¡vaya Vd. á ponérselos!

Parece ya cosa tan imposible como poner puertas al campo.

— En la sesión celebrada anoche por la academia de la lengua.

Leemos:

«Dióse cuenta de un suplicatorio dirigido á la corporación por el juez de Muros, para que emita informe sobre interpelación de un documento en causa criminal, y la academia declaró que este pertenecía á la escuela de Diplomática por mandato de la ley, y el Sr. Castelar, con elocuentes arranques, condenó que los jueces se dirijían á la alta gerarquía y gran respetabilidad de la academia por sí propios y no por el conducto de los ministros de Gracia y Justicia y de Fomento.»

Un académico que condena á los jueces....

Y pide que para hablarse se valgan de un ministro.

Ú de dos.

¡Pues vaya unas consideraciones que guarda D. Emilio al poder judicial!

¡Cualquiera diría que semejante portugués, elocuentemente finchado, es un republicano de buen tapío!...

Bizantinismo se llaman esas figuras.

— El delegado del gobierno en Cartagena, al prestar el importante servicio del descubrimiento de los planes revolucionarios y de los agentes que en la provincia tenían (presos hay algunos de ellos y sometidos á los tribunales), ha conseguido tambien que se prenda á un monedero falso, condenado á tres años y siete meses de presidio.

En poder de su mujer se encontró toda la correspondencia y un plano de Murcia hecho con lápiz y gran número de documentos de lógicas masónicas, algunos de ellos pertenecientes á otros sujetos.

Este mismo fué el que se unió en Chinchilla á los cantonales, en vez de presentarse en la comandancia de la Guardia civil á entregar las armas. Sostenía correspondencia con varios sujetos, cuyos documentos son al parecer muy curiosos por los datos que suministran.

— Dicen de Montblanch á un periódico por telégrafo:

«Sin saberse aun por quien acaban de ser cortados los hilos telegráficos en el kilómetro 46 de la vía férrea de Lerida. Se dice haber sido levantados algunos rails. Mañana añadiré lo que sepa.»

— De *La Correspondencia* de la mañana:

«Anoche se dijo que se habia levantado una pequeña partida republicana en la provincia de Gerona.

Oficialmente podemos afirmar que el rumor está absolutamente destituido de fundamento, y que no hay tal supuesta partida.»

— Dice *El Sufragio*, de Tarragona, que el dominico fué preso y desarmado violentamente por una pareja de la Guardia civil, un teniente de la reserva de aquella ciudad.

— En el tren de Zaragoza llegó el jueves á Tudela una pareja de la Guardia civil, conduciendo varias armas de fuego de diferentes clases, cuya procedencia ignora *El Eco* de aquella localidad.

— En la capitania general de Aragon se ha recibido una órden destinando á Filipinas 10 sargentos primeros, 30 segundos, 130 cabos primeros y 10 cabos segundos.

— El lunes por la noche fueron presos en una finca rural del término de Badajoz, los paisanos Francisco Guerra y Pedro Ortiz, complicados, segun parece, en la sublevación de Agosto.

— El gobierno del Estado de Querétaro ha hecho construir un gran monumento de piedra rojiza sobre el lugar en que fué fusilado en Junio de 1865 el emperador Maximiliano.

Hasta hace poco, este lugar, situado en el Cerro de la Campana, no estaba señalado más que con un monton de piedras que cada día iba disminuyendo por los viajeros que se las llevaban como recuerdo.

El féretro de Maximiliano, manchado con la sangre del desgraciado emperador, está en el palacio del Gobierno, donde tambien le destruyeron los viajeros deseosos de llevar alguna astilla.

El convento de Santa Cruz, donde estuvo preso el emperador, está casi derruido y ya no se puede llegar á la habitación que habitó Maximiliano.

Monseñor de Soria, el último confesor de Maximiliano, ha muerto hace pocos días.

— Los periódicos franceses publican la cuenta de lo que ha costado á su país el proceso Campi.

Sin incluir para nada los gastos ordinarios de la administración de justicia, tales como los sueldos de jueces y magistrados, abogados, papel, etc., el proceso cuesta 30,000 francos, repartidos del siguiente modo: viages de los agentes y personas que creían conocer á Campi para identificar al criminal, 18,000 francos; tirada de las fotografías de Campi, 2,000 francos; viáticos de los testigos llamados á declarar 8,000 francos; gastos hechos por el condenado durante su prision, 1,000 francos; coste de la ejecución, 1,000 francos.

Hay de notable en tan subida cuenta de gastos que el delincuente fué sorprendido *infraganti* y que nunca ha negado que fuese autor del crimen.

— En Buda Peth, donde la última Encíclica de Su Santidad ha causado gran impresion, va á organizarse por los jóvenes de la Universidad y del Instituto una asociación antimasonica, cuyos miembros ingresarán en ella previo juramento de no pertenecer nunca, cualesquiera que sean las vicisitudes de su vida, á las sociedades secretas.

— El Rey Humberto ha renunciado á enviar una persona de su familia á los funerales de la Emperatriz viuda Mariana.

La augusta difunta hubiera renunciado gustosísima á semejante honor, que no merecía, dadas sus convicciones religiosas y políticas, y el Príncipe de la Casa de Saboya comisionado por el Rey Humberto se ha librado así de no ser recibido por los parientes próximos de la egregia difunta, D. Carlos, el Rey de Nápoles y D. Alfonso de Borbon y Austria.

— El primer grupo de peregrinos franceses, dirigido por el P. Pedro Bautista, ha llegado en buen estado á Jerusalem. Los grupos de Tiberiades y Samaria han debido llegar el lunes con los PP. Bailly y Michel.

Los peregrinos están llenos de entusiasmo y oran con fervor. Ninguno se resiente de las fatigas de ese largo viaje.

— En *El Figaro* llegado ayer á Madrid encontramos un telegrama fechado en Viena, y que dice así:

«Viena cinco de mayo.—Los teatros imperiales se han cerrado por algunos días á consecuencia de la muerte de la Emperatriz viuda María Ana.

Ha muerto en Uradscher, en las habitaciones ocupadas ántes por el Rey Carlos X. Desde hace treinta años no se habia visto á la Emperatriz en público más que en las procesiones del Viernes Santo.

Es probable que el Rey Francisco II herede la gran fortuna de la difunta Emperatriz.»

Hasta aquí el despacho trasmitido á *El Figaro*.

Digamos ahora que efectivamente el Rey Francisco II de Nápoles es por parte de su madre sobrino carnal de la difunta Emperatriz María Ana, hija de Víctor Manuel I Rey de Cerdeña; pero añadamos que en el mismo grado de parentesco que el Rey de Nápoles están con la Emperatriz que acaba de morir en Bohemia la augusta viuda de Enrique V y la santa madre de D. Carlos y D. Alfonso, porque estas dos primeras son nietas del padre de la Emperatriz, Víctor Manuel I de Cerdeña.

GACETILLA LOCAL.

LA IMAGEN.

En vano; que copia  
Fiel de este modelo  
Ni aun en el cielo  
Se puede encontrar.

¡Cuán bello es el arte que con frágil barro ó con duro bronce modela una imagen, que del tosco leño ó del rico mármol saca á nuestros ojos la graciosa semblanza de un objeto querido!

El artista toma en sus hábiles manos un pedrusco informe, y con el ojo del genio descubre en su fondo las líneas correctas del dulce cordero ó del leon rugiente; y luego, golpeando la insensible materia, la anima, la vivifica, le presta forma, lenguaje, movimiento; y, acabada su obra, nos parece oír el triste balido del corderillo, ó retrocedemos espantados ante la zarpa amenazadora del furioso leon.

El artista arroja en el crisol brutos metales, y guiando con la varita del genio sus encendidas corrientes por secretos conductos, los distribuye con mágico primor; y, poco despues, desentierra la estatua prodigiosa que, en su semblante, ademan, actitud, llora ó rie, amenaza ó suplica, ora ó blasfema, respira bondad ó furor, impone respeto ó cautiva y enamora.

La imagen tiene un lenguaje; pero lenguaje universal, que está al alcance de todos los pueblos; lenguaje inteligible, que comprenden con igual perfeccion el idiota y el sabio, el hombre culto y el salvaje; lenguaje persuasivo, que habla, exorta, conmueve con más elocuencia que los más renombrados oradores.

La imagen, más que hablar, obra; imprime en el sentido y en el corazon de quien la contempla, los sentimientos que ella respira; así la imagen de Ines ante el verdugo imprime candor y mansedumbre; la de Jerónimo en su cueva infunde el horror del juicio venidero; la de Vicente de Paul inspira compasion de las miserias del hombre; la de Teresa, herida por el dardo del serafín, hace presentir á nuestro corazon los deliquios del amor divino.

Más que hablar, más que obrar, la imagen nos transporta. La madre rodeada de los retratos de sus hijos, ausentes ó difuntos, siente que le nacen en el corazon alas, y vuela y se extasia; los ve, les habla, los besa, llora con ellos, ó se sonrie y goza; disfruta de su compañía, y vive y ama, no donde está su cuerpo, sino donde la trasladan aquellas imágenes queridas.

¡Cuán sabia es la Iglesia al prescribir el culto de las sagradas imágenes! Puela nuestras moradas y nuestros templos de ángeles y de santos; nos hace vivir familiarmente con esas asambleas de héroes, de mártires, de castísimas vírgenes, de austeros penitentes, de ángeles amigos de los hombres, de hombres enamorados de Dios.

La Iglesia quiere que nos arrodillemos al pié de esas imágenes, que por medio de ellas elevemos el corazon, y nos pongamos en trato familiar, íntimo, amoroso con los seres benditos que representan.

Por las imágenes vivimos con los santos. Somos de su pueblo y de su familia. Gozamos de su amistad y de su trato. Hablamos con ellos, y nos escuchan. Les sabemos los secretos del alma, y oímos sus calladas voces, sus íntimas respuestas. Les damos en la oracion amor, afecto, deseo, suspiros, y nos retornan consuelos, esfuerzo, amparo, ejemplos, consejos.

Pero entre todas las imágenes hay una imagen privilegiada y bendecida, como es bendecida y privilegiada la criatura que representa.

Hay una imagen cuya sola vista alegra los ojos, y regocija el corazon, y habla al alma, é ilumina la mente, y eleva y purifica y enamora nuestro espíritu.

Hay una imagen ante la cual el niño abre los ojitos fascinados de tanta hermosura; una imagen que la pudorosa vírgen esconde en el casto seno, y que el bandido cuelga del nervudo cuello; una imagen que el navegante alza convulsivo en medio de la tempestad, y á la cual dirige el moribundo su postrera mirada, su último suspiro.

No importa que sean incorrectas sus formas, tosca su materia, defectuosa su hechura; la fe la hermosea, la devocion la transforma, el amor la ilumina, la vivifica, y, rasgando el tosco lienzo, retirando la imperfecta estatua, nos hace ver á Aquella á quien ni en el cielo ni en la tierra puede representar dignamente imagen alguna.

Ante la imagen bendita que en este mes miramos resplandecer en todos los altares, vemos, conocemos, tratamos familiar y amistosamente á María, á María, Madre de Dios y Madre nuestra amorosísima.

¡Oh! bendita sea la sagrada imagen de nuestra Madre!

MARIANO.

Con tiempo primaveral y mar bonancible se verificó ayer el proyectado viaje del vapor *Palma* al puerto de Sóller. Seiscientos ochenta pasajeros

acudieron al llamamiento de la empresa. Partieron de Palma á las seis y cuarto entre los acordes de la música, que alegró con sus tocatas el viaje de ida y de vuelta. A más de la música, contribuyó á hacer amena la expedicion el disparo de coetes y de dos pequeños cañones con que el *Palma* al levar ánclas y al dar fondo, saludó el puerto de esta capital y el de Sóller.

En el viaje de ida detúvose el *Palma* en frente de Bañalbufar donde disparó sus bocas de fuego y donde la música dejó oír una de sus tocatas.

Llegó la expedicion al puerto de Sóller á las once y diez minutos, y se trasladaron los pasajeros al pueblo en carruajes ó á pié, segun su eleccion.

La fiesta cívico-religiosa no hay para que decir que estuvo animadísima.

El regreso se realizó levandó ánclas á las siete y fondeando en este puerto á las doce. Disparos, cohetes, tocatas, como en la primera travesía.

A pesar del excesivo número de viajeros reinó orden y armonía. De la fonda pocos se sirvieron. El Capitan del *Palma* se portó, como él sabe hacerlo, con suma delicadeza y cortesanía, esmerándose en complacer á todo el mundo.

En nombre de los pasajeros, enviamos al señor Taronjé la expresion de la pública gratitud.

La aclimatacion del *Attacus Perniy* promete ser en Mallorca completa y decisiva.

A más del medio millon de huevos suspendidos del encinar de *Vinagrella*, á cuenta de la Excelentísima Diputacion provincial, hay otro medio millon en el encinar de Nuestra Señora de Lluch. De este modo, en dos puntos distintos, en climas opuestos, y en condiciones atmosféricas diferentes, se hace la experiencia con dos cantidades iguales de semilla, y entrambas de notoria importancia.

Los dos ensayos están dirigidos por el inteligente é infatigable Sr. Cardona.

Quiera el cielo que el más feliz resultado corone tan beneméritos trabajos.

En el último crucero que ha efectuado, el cañonero *Alsedo* apresó dos faluchos, uno de ellos cargado con un centenar de fardos de tabaco, y el otro por indocumentado.

En el vapor-correo del domingo salieron con direccion á Madrid los Sres. Marqués de Casa-Fuerte y Conde de Sallent, diputados electos por esta circunscripcion.

El Excmo. Sr. Capitan general de estas Islas, nuestro distinguido paisano D. Valeriano Weyler y Nicolau, ha sido elegido Senador por la provincia de Canarias.

Segun han informado á nuestro colega *El Isleño*, un día de esta semana, se reunirá la Junta provincial de Instruccion pública á fin de acordar, entre otros asuntos, la propuesta que ha de elevarse á la Superioridad para cubrir la vacante de Secretario de dicha Corporacion.

El Sr. Administrador principal de Correos de esta Provincia ha girado una visita de inspeccion á los buzones que hay esparcidos en algunos puntos de esta capital, para conocer su estado, y al parecer ha adoptado medidas para que se hagan en algunos las reparaciones necesarias á fin de dejarlos en condiciones de buen servicio y seguridad.

Durante las dos últimas semanas han ingresado en la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares 8674 pesetas por 127 imposiciones, de las cuales 14 son primeras.

Se han verificado 8 reintegros que ascienden á 7053'55 ptas., y se han otorgado 165 préstamos, que importan 3526'50 pesetas, habiéndose cancelado 114 por 4956'55 pesetas.

Ayer tomaron entrada en este puerto, además del vapor correo de Valencia, la balandra *Cármen*, procedente de Andraix, con cargamento de trigo; y el laúd *Juanito*, de Marsella, con lastre.

Se despacharon el pailebot *San José*, y el laúd *María Rosa*, para Valencia, ambos con carga variada; la pcalra goleta *Emperador*, para Barcelona, con algarrobas; la polacra goleta *Virgen del Mar*, para Ibiza, con lastre; el vapor sueco *Adolph Meyer*, para Tarragona, con lastre; y el vapor *Menorca*, para Mahon, con la correspondencia, 24 pasajeros y efectos del país: salió por la tarde.

Durante la segunda decena de Marzo el Juzgado del distrito de la Lonja registró 17 nacimientos y 11 defunciones.

En el pueblo de Inca aumenta considerablemente la circulacion de moneda falsa de calderilla.

Llamamos sobre ello la atencion de la autoridad superior á fin de que Mallorca, como dice muy

oportunamente la *Revista de Inca*, «no tenga de nuevo que atravesar la dolorosa crisis que tan malos recuerdos nos dejó, por más que para algunos podiese ser fructuosa granjería.»

En Felanitx sigue aumentando la suscripcion semanal destinada á las obras del levantamiento de un templo en Porto-Colom. El sábado ascendía á la cantidad de 452 reales 90 céntimos.

El Sr. Gobernador civil asistió á la fiesta cívico-religiosa celebrada ayer en el pueblo de Sóller, regresando anoche á esta capital en el vapor *Palma*.

Mañana á las cinco de la tarde la Real Academia de Medicina y Cirujía de Palma vacunará gratuitamente en el salon que al efecto tiene dispuesto en el edificio de Montesion.

El día primero del corriente salieron del puerto de Barcelona con direccion á Manila varios Reverendos PP. de la Compania de Jesús, con objeto de internarse en el Mindanao y otras regiones de Oriente dominadas por infieles, para atraer al redil de Jesucristo á tantas almas infelices, que aún no han tenido la inefable dicha de abrir sus ojos á la luz clarísima de la fe y de la civilizacion cristiana.

Acompaña á estos PP., entre otros en calidad de hermano coadjutor, nuestro amigo y paisano D. Miguel Tutzó.

*El Balear* dice: «Estamos autorizados por nuestro particular y querido amigo el aplaudido artista don Juan Ordinas para negar rotundamente la noticia, dada por la prensa de esta capital, de que él haya subarrendado este Teatro Principal con objeto de traer una notable compañía de ópera en la próxima temporada.»

El Sr. Ordinas ni tiene ni ha abrigado semejante propósito.»

Tomamos de la *Revista de Inca* del sábado:

— Las sementeras de trigo, cebada y avena en esta comarca han venido mejorando notablemente, presentando en la actualidad un aspecto que hace augurar muy buena cosecha; pero la propension del tiempo á las lluvias y tempestades que tan persistente se manifiesta este año, hace temer que al fin, ya sea por el exceso de aguas, ya por efecto de algun pedrisco, nada llegue á buen término.

— Este último juéves fué el llamado *Dijous bô* que acostumbra tener lugar todos los años en este pueblo despues de la feria de Sineu. La gran afluencia de forasteros, la abundancia de ganados y géneros de todas especies que se presentaron y las numerosas transacciones realizadas, hicieron que se viera en él una animacion muy superior á la de los demás jueves ordinarios.

— Precios corrientes del último mercado:

- Algarrobas, á 5'25 pesetas quintal.
- Trigo, á 20'75 pesetas hectólitro.
- Avena, á 11 pesetas id.
- Cebada, á 11 id. id.
- Fríjoles, á 36 id. id.
- Garbanzos, á 20 id. id.
- Habas, á 15 id. id.
- Habichuelas, á 31'25 id. id.
- Maíz, á 13'50 id. id.
- Almendron, á 17 libras quintal.

De *El Felanigense* tomamos las siguientes noticias:

— Sabemos que hoy nuestro apreciable amigo don Pedro de A. Peña, acompañado del señor Presidente y varios individuos de la Junta de obras de la Iglesia de Porto-Colom, ha visitado este religioso edificio y ha quedado plenamente satisfecho no ménos por los trabajos de albañilería que por la buena calidad de los materiales que en el mismo se emplean.

También se nos ha dicho que hoy ha quedado ultimada la coccion de una calera en el Predio Can Alou, que el Sr. D. Juan Alou y Vich ha cedido para el nuevo templo de Porto-Colom. Unamos todos nuestros sacrificios, y tendremos el gusto de ver dentro de breves años concluido el monumento religioso que dará gloria á Dios y preconizará la piedad de los moradores del pueblo felanigense.

— El magnífico y veloz vapor *Santucri*, saldrá de Porto-Colom para Argel, á últimos de la semana entrante, admitiendo carga y pasajeros.

— Precios corrientes de esta plaza:

- Candeal, á 16'00 ptas. cuartera.
- Trigo, á 15'50 id. id.
- Cebada, á 10'00 id. id.
- Avena, á 8'00 id. id.
- Habas, á 15'00 id. id.
- Almendron nominal se cotiza á 56 ptas. quintal.
- Almendras, de 13 á 16 ptas. cuartera.
- Algarrobas, de 19 á 20 rs. quintal.
- Vinos, de 10 á 12 rs. cuartín segun clase y sin demanda.
- Alcoholes de 90 grados á 80 duros los 500 litros.

# SECCION DE ANUNCIOS

## MOVIMIENTO DEL PUERTO.

### EMBARCACIONES FONDEADAS.

Día 12.

De Andritx en 1 día balandra Carmen, de 43 ton., patron Gabriel Flexas, con 5 mar. v trigo.  
De Marsella en 5 días laud Juanito, de 45 ton., patron José Miró, con 6 mar. y lastre.

### EMBARCACIONES DESPACHADAS.

Día 12.

Para Valencia pailebot San José, de 51 ton., pat. Jaime Felany, con 5 mar. y efectos.  
Para Barcelona polacra goleta Emperador, de 54 ton., pat. Bernardo Palmer, con 5 mar., algarrobas y efectos.  
Para Valencia laud Maria Rosa, de 34 ton., pat. Benito López, con 4 mar. y efectos.  
Para Ibiza polacra goleta Virgen del Mar, de 50 ton., pat. Bernardo Esteve, con 6 mar. y lastre.

### AYUNTAMIENTO DE PALMA.

Este Ayuntamiento en sesion celebrada el día 25 de Abril próximo pasado aprobó el proyecto formado por el director de caminos, para la reforma de una porcion del camino vecinal *Dels Reys* y construccion en el mismo de un puente sobre la Riera; cuyo proyecto queda de manifiesto en la Secretaria de este Cuerpo, por término de 20 días á los efectos de reclamacion; empezando á contar dicho plazo el día de la insercion de este anuncio en el *Boletín Oficial* de la provincia. Palma 5 Mayo de 1884.—El Alcalde accidental, Martin Pou.—P. A. del A.—El Secretario, Francisco Gomila.

### CENTRO FARMACÉUTICO.

La Junta de Gobierno ha acordado exigir á los señores accionistas un dividendo pasivo de 15 p<sup>s</sup> sobre el Capital nominal de las acciones, que se hará efectivo en las oficinas de la Sociedad desde el día 1.º al 10 de Junio del corriente año.  
Segun el art. 9 de los Estatutos los accionistas que demoren el hacer efectivo dicho dividendo sufriran un recargo á razon de 8 p<sup>s</sup> anual.  
Palma 1.º Mayo 1884.—P. A. de la J. de G.—Gregorio Salvá, secretario. 8-6

## LA PERFECCION

Fábrica de Cemento y elaboracion de productos HIDRAULICOS

Fabricacion de mármoles artificiales y MOSAICO HIDRAULICO, de los señores M. Moner y compañía.

DEPÓSITO: SINDICATO 143.—PALMA-MALLORVA.

Los Sres. M. Moner y compañía fabricantes del cemento hidráulico «La Perfeccion», cuyo producto acreditado en estas islas y demas puntos del continente, por sus buenas cualidades hidráulicas, tienen el gusto de participar á sus favorecedores, constructores (maestro de obras), y propietarios, la nueva fabricacion de *Mosaico Hidráulico* de todos colores y dimensiones, para habitaciones ecclésiastica, etc.; igualmente la fabricacion de mármoles artificiales, ladrillos, lavaderos, (piques) escalones, mesas, asientos de comun etc., etc. Ladrillos de cemento para pisos húmedos, bloques para fachadas, mensulas, baldosas de todas dimensiones, lisas y labradas, balustradas y demás piezas para la construccion y adorno de edificios.  
Todos nuestros trabajos son elaborados con nuestros cementos, pudiendo por consiguiente garantizar su solidez y perfeccion.

En nuestro almacén hallarán al Album completo de dibujos y demas piezas.

Calle del Sindicato 143.—Palma.

Corresponsales en todos los pueblos de la isla, Menorca é Ibiza. 5

## ORNAMENTOS SAGRADOS

DE LA PRIMERA CASA DE ESPAÑA

Palma y Serra, de Barcelona.

Unico depósito en Palma calle de Odon Colom núm. 6 y Perejil números 1 y 3.—Representantes Sres. Boix y Matas.

Números modelos confeccionados y para confeccionar en fino falso.

Esta casa cuenta con un gran surtido en varios géneros, como casullas, ternos, capas pluviales, pálios, gremiales, paños de hombros, estandartes, pendones, cingulos, albas, roquetes sobrepellices, etc., así como tisús, lamas de oro y plata, brocados, damascos, terciopelos, rasos, galones, flecos, borlas, puntas de hilo y de oro, etc.  
Se dan facilidades para el pago.  
Esta casa no tiene viajante por las villas de esta isla.

## PERICAS Y COMPAÑÍA

FABRICA DE SACOS DE YUTE

y cuerdas de Abacá de Méjico, de Yute, Cañamo y Algodón de 3 y 4 cordones muy útiles para faros y uso doméstico y sobre todo para la Agricultura.

PRECIOS ECONÓMICOS.

Cuerda de Abacá de Méjico á 140 Ptas. 100 kils  
Cuerda de Yute muy superior á 90 » 100 »

AL POR MAYOR Y MENOR

Fabrica calle de los Olmos, 96.—Palma-Mallorca.

GRANDES DESCUENTOS

segun la importancia de los pedidos 40—23

## VIDUA DE FRANCISCO PLANELLIS.

Sindicato, 59.—Palma.

se hallan los libros del legítimo PAPEL de TABACO superior, Italiano y Filipino, de fabricacion alemana para cigarrillos.  
Les ruego que para distinguir ese Legítimo papel, y para que lo fumen con tranquilidad, se fijen en la marca que le contiene: es la que hlogografiada en papel perla, tinta negra y dorada, y el busto de una negra con aretes de oro en la nariz y en las orejas, con collar, y el caballo sujeto sobre la conchilla, lo puesto á la venta con mi nombre.

Sindicato, 59

Tengo el gusto de anunciar á ustedes que ÚNICAMENTE en esta su casa

## SEÑORES FUMADORES

## POMADA ANTI-HERPÉTICA VEGETAL

DE VALENZUELA HERMANOS

Premiada en la exposicion farmacéutica Nacional de 1882.

Esta honrosa recompensa fuera la mayor recomendacion que podriamos hacer del buen éxito de esta pomada sino contáramos ya con el crédito que ha sabido conquistarse por espacio de muchos. Los herpes, quemaduras extensas, grietas en los pezones, almorranas, cortaduras de la cara seguidas de un mal resultado á consecuencia de afeitarse con navajas descuidadas, sabañones, etc. son, combatidos con felicidad por el uso de esta pomada.  
Bote 6 reales. Le acompaña un extenso prospecto.  
Depósitos en Palma: Plaza de la Libertad núm. 10, (frente la Gloriet); Plaza de la Cuartera núm. 2, (Espartería).

*Jarabe contra la TOS.*—De rápidos efectos y muy singularmente contra la *COQUELUCHÉ*, como pueden atestiguarlo muchas familias en Palma y de algunos pueblos de la Isla. Botella 8 reales. Se despacha en los mismos puntos. 35

### A LOS SEÑORES ECLESIÁSTICOS

## JUAN AMOROS

SOMBRERERO

Frente S. Miguel 36, Palma.

En este establecimiento se confeccionan con especial cuidado y con la mayor economía los sombreros para ecclésiásticos de todas dignidades.

Esta clase de sombreros se ha perfeccionado como no lo estaba hasta el día, montándose las copas en una sola pieza, quedando suprimidas las costuras que tanto afean y contribuyen á la pronta destruccion de los sombreros.

Tambien se han perfeccionado con forros adherentes, que les dan mayor solidez y ligereza.

Se hacen reformas de todas clases.  
Esta casa posee variedad de plantillas para cortar las alas de echuras que sin quitarle al sombrero su carácter ecclésiástico, le den mayor comodidad para su uso.

ANUNCIO.—En Bañalbufar está para vender una finca denominada el *Cireral*, lindante con la carretera, y á distancia de unos diez minutos antes de llegar al pueblo. Está situada en lugar muy ameno, siendo su produccion regadio y frutales, con porcion de olivar y algarrobas, y un manantial de agua viva y constante.

En Valldemosa una casa rústica con cuatro dormitorios, cuadra y corral bantante espacioso, situada en la calle del Real.

Otra finca llamada *Son Calafat*, poco antes de llegar al punto conocido por *San Viscos*, linda con la carretera que de Palma va al pueblo, y á distancia del mismo poco menos de un cuarto de hora. Esta finca está en sitio muy delicioso, hallándose poblada de toda clase de frutales, con fuente de agua viva y casa rústica y urbana.

El encargado de la venta de dichas tres fincas se halla domiciliado en Palma, calle de la Piedad, núm. 18 pral.

ALQUILER.—En el término de Palma llamado *Secar del Real*, está para alquilar una casa urbana con jardin ó sin él, tiene derecho á una fuente. Se advierte que muy cerca de dicha casa existe un oratorio público con sus ornamentos para celebrar misa. Darán razon en la calle de la Estrella, casa zaguan, n.º 20, principal. 8-2

SERVICIO DE CARRUAJE en la estacion de Manacor, á cargo de José Forteza (a) Pistoleta.

Los señores viajeros que gusten visitar las Cuevas de Artá ó del Drach podrán efectuarlo comodamente, desde la estacion, en el carruaje que esperará la llegada de los trenes ordinarios de mañana y tarde.

Precio del pasaje de Manacor á las cuevas de Artá, ida y vuelta, 50 rs.

Id. id. á las del Drach, 24 rs.

Viajes al interior de la isla á precios convencionales; para más informes, calle de la Felicidad, núm. 20.

AL PUBLICO.—Se alquila ó vende la casa zaguan, núm. 33, calle de la Concepcion, piso principal, con las comodidades apetecibles; y ademas agua de fuente, cuadra, huerto y entresuelos. Darán razon calle del Mar, número 71, piso 2.º 15-4

BUENA FINCA.—A voluntad de su dueño se vende una porcion de terreno en muy buen estado de cultivo, de unas 18 cuarteradas de superficie, poblado de almendros, con casa rústica y urbana, huerto y jardin, distante de Palma unos 4 kilometros y situada en el llano de San Lorenzo.

Para más informes en esta imprenta darán razon.

### Fresas del Prat de San Jordi.

En el traste núm. 26 de la plaza de Abastos, Francisca Juliana vende las aromáticas fresas del *Prat de San Jordi*, y para inteligencia de los compradores, estas fresas se llevan en cestas grandes y se expenden á peso.

### Solares del Pont d' Inca

Contiguos á la estacion del Ferro-carril se venden todos los domingos por la tarde, los solares de *Cas Enevistas*, siendo su precio el de 1 peseta por metro cuadrado pagable en 5 plazos libre de censo.

Esta nueva poblacion contiene: Plaza grandiosa de 5184 metros cuadrados, calles de 6 metros de ancho, pudiendo con muy poco coste obtener agua para regar los jardines, de la que desperdicia la fabrica Harinera Balear.

### TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 12 á las 4:36 t.

El Sr. Cánovas ha regresado á Madrid.

Diez mil ingleses socorreran al general Gordon.

Se ha pactado la paz entre Francia y China.

Bolsin. 61'25.

Madrid 12 á las 7 n.

Es probable que el Rey visite á Valencia y Barcelona.

Se asegura que en la presente semana se pondrán en libertad todos los detenidos en la última conspiracion.

### ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 4por 100 interior contado . . .	00'00	
Id. id. fin corriente . . .	61'60	
4 p <sup>s</sup> amortizable . . .	73'70	
Empréstito de Cuba . . .	90'90	
Banco de España . . .	263'07	
Paris 4p <sup>s</sup> interior contado . . .	61'25	
Palma 4p <sup>s</sup> interior contado-Liquidacion . . .	61'40	
Barcelona 4p <sup>s</sup> interior contado . . .	61'43	
Coloniales . . .	53'00	
Nortes . . .	117'17	
Orenses . . .	25'87	
Londres . . .	61'18	
Francias . . .	68'12	

### BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DEL DÍA 9 DE ABRIL

FONDOS PÚBLICOS (Último precio.)	DEL 8	DEL 9
Deuda perpetua al 4 por 100 . . . . .	61 55	61-25
Idem id. exterior . . . . .	61-60	61-40
Fin corriente . . . . .	61-70	61-50
Fin próximo . . . . .	00-00	00-00
Deuda amortizable al 4 por 100 . . . . .	74-10	73-90
Idem exterior . . . . .	00-00	00-00
Amortizable interior el 2 por 100 . . . . .	00-00	00-00
Carpetas provisionales Cuba . . . . .	91-00	91 35
CARRERAS Y SOCIEDADES.		
Obras públicas . . . . .	60 00	00-00
Ferro-Carriles de 2.000 reales . . . . .	00-00	00-00
Idem de 20.000 reales . . . . .	00-00	00-00
Banco de España . . . . .	264-50	264-25
Céds. Banco Hispano al 5 por 100 . . . . .	00-00	00-00
CAMBIOS.		
Londres, á 90 días fecha . . . . .	47-00	47-40
Paris, á 3 días vista . . . . .	04-96	04-96
Burdeos, id. . . . .	00-00	00-00
Marsella, id. . . . .	00-00	00-00
Habana, id. . . . .	00-00	00-00
Puerto-Rico, id. . . . .	00-00	00-00